



NACIONAL



Gertz Manero rinde protesta como embajador en Reino Unido

Luego de rendir la protesta, el diplomático acudió a las curules para saludar a los legisladores, incluyendo a los de los partidos de oposición

6

Gertz Manero rinde protesta como embajador

POR YVONNE REYES CAMPOS

Con el desdén de los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la crítica de los de Movimiento Ciudadano, el bloque oficialista de Morena, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT) aprobaron ante el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el nombramiento de Alejandro Gertz Manero, quien de inmediato rindió la protesta de ley como embajador de México ante el Reino Unido.

Los diputados y senadores del PAN y PRI, aunque estuvieron presentes en la sesión, se abstuvieron de hacer uso de la palabra para así expresar su desacuerdo con la forma en la que se realizó la designación del ahora extitular de la Fiscalía General de la República.

Luis Donald Colosio Riojas, senador de la bancada naranja, cuestionó la designación del exfiscal General de la República, debido a que no cuenta con experiencia en materia diplomática.

Afirmó que, además, el Servicio Exterior Mexicano atraviesa un momento de tensión e incertidumbre.

“Este contexto exige un liderazgo con legitimidad, con cercanía, con conocimiento técnico, con experiencia diplomática capaz de conducir equipos, resolver conflictos, representar eficazmente al Estado mexicano. Ese es el perfil que se necesita y que no podemos claudicar”.

El diplomático representará a México en Reino Unido; tras el nombramiento, acudió a las curules para saludar a los legisladores, incluyendo a los de los partidos de oposición



FOTO: ESPECIAL

Alejandro Gertz Manero solo contó con el respaldo de Morena, PT y Partido Verde.

Dijo que si bien la Ley del Servicio Exterior Mexicano, en su artículo 19 permite que la designación puede ser entre quienes no cuentan con carrera diplomática, también señala que preferentemente será entre los miembros del Servicio Exterior de Carrera con mayor competencia, categoría y antigüedad en la rama diplomática consular.

“En estos días revisamos todas las respuestas de la comparecencia del candidato, consultamos con diferentes voces, analizamos el contexto geopolítico que atraviesa Mé-

xico, evaluamos la idoneidad del perfil y contrastamos la trayectoria del candidato con las exigencias que demanda una representación diplomática de esta naturaleza”.

PT RESPALDA DESIGNACIÓN

Y a pesar de que los legisladores del PT respaldaron la designación de Alejandro Gertz Manero, la diputada Magdalena Núñez Monreal, afirmó que la política exterior mexicana no permite ocurrencias.

Manifestó que Alejandro Gertz

Manero cumple con todos los requisitos legales, se encuentra en pleno derecho de sus derechos políticos, pero más allá se destaca la necesidad de fortalecer la presencia del país en un contexto internacional complejo.

“Desde el Partido del Trabajo, sostenemos que la política exterior no admite ocurrencias; hoy, más nada, se requieren perfiles que conozcan al Estado, que comprendan las complejidades institucionales y que tengan la capacidad de dialogar con firmeza, sin subordinaciones y sin simulaciones”, comentó.

Sin embargo, más allá del cumplimiento formal, se des-



taca la necesidad de fortalecer la presencia de nuestro país, en un contexto complejo y marcado por tensiones geopolíticas y reconfiguraciones económicas, comentó la petista.

Los senadores Juanitas Guerra Mena, del PVEM y Francisco Chiguir, de Morena, afirmaron que Alejandro Gertz cumple con todos los perfiles por lo que confiaron en que desempeñará un papel con altura de miras, abonará en él para desempeñar enriquecimiento en las relaciones entre México y el Reino Unido, respetando los principios de la política exterior mexicana.

Este contexto exige un liderazgo con legitimidad, cercanía, conocimiento técnico, con experiencia diplomática(...)"

Luis Donaldo Colosio Riojas
Senador de Movimiento Ciudadano